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如今，象山影视城的剧组已全面复工，每天
都有十几个剧组在此拍戏，除了春节、除夕等重
大节日，象山影视城已经有将近十年没有断过戏。

影院也在等待。林振中每周都会去影院给放
映设备通电、检查设备的受潮情况，确保一旦复
工，各项设备都能及时跟上。邵冰也表示，他最
近接到不少观众询问影院复工情况的电话，他大
胆预测恢复期不会太远了。

尽管影院的员工们都热切期盼恢复放映的那
天早点到来，但业内人士仍对恢复放映后观众的
上座率表示担忧。“要达到一个不错的水平，仍取
决于两点：一是有充足和高品质的片源，二是观
众对病毒的顾虑充分消除。”

好在，绝大部分影院从业者对电影行业发展
的信心，尚未被半年的关停磨灭，这是最重要的。

“大的变革总是在大的事件中发生。”这是郑
开颜坚信的。

作为一个在宁波电影行业浸淫30多年的电影
人，郑开颜既见过80年代录像厅兴起时影业的萧
条，也经历了新世纪院线制开始后影业的快速复
兴，他深知宁波和中国电影的历史渊源，也洞悉
新时期宁波电影产业蕴藏的发展动力。

创新、整合、集聚，是这次疫情中，郑开颜
对宁波电影产业未来发展方向思考最多的三点。

在她的心中还藏着一个伟大的影业梦：打造
以电影产业为核心的多元产业生态链，形成影视
创作生产、发行放映、园区建设与管理等共同繁
荣的新格局，积极发挥文化赋能作用，推动新消
费经济，努力提升市民对美好生活的满意度。

郑开颜说：“宁波是一个有担当的城市，受到
这次史无前例的疫情的影响，我们全体电影人必
定和国家共患难、同纾困，积极化解危机，创新
求变，这是我们宁波电影人的使命担当。”
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“不同于其他在疫情中通过直播带货等创新
路径力挽狂澜的行业，影院本身‘很难自救’，
有没有影片、能不能开业都需要全国统一调
控。”林振中说。

不过，往往最黑暗的时候，人总是最清醒
的。林振中注意到，那段时间身边渐渐出现了
兼职开滴滴、做代驾的小伙伴，他也时常被邀
请“入伙”。

在邵冰的朋友圈里，“第二职业”更加普遍
——有送外卖的，有去必胜客、肯德基当小时
工的，也有去超市当收营员的，“我们影院的员
工大多是95后甚至00后，没成家没房贷，经济
压力没有那么大，但大家看到小伙伴们都努力
去找兼职，就觉得自己也不能闲着。”

即便主动辞职的员工还在少数，但影院的
态度却是相对“暧昧”的。比如，UME公司已
经选择和不少合同到期的员工停止续约，大地
在合同到期时让员工自行选择去留，中影则暂
未因疫情和员工解约。

不同于一些完全关停、员工闲置的全国连
锁影院，宁波市电影有限责任公司旗下拥有天
伦时代影城、海上影城等多家影院，他们琢磨
出一套本地“方法论”。

“我们充分利用这个特殊时期，实现了员工
社会服务和自我提升两手抓，不仅在疫情爆发
时组织员工到社区做志愿者、在疫情稳定后为
市民公益性放映露天电影，还把影院本身打造
成了员工们的‘学校’，组织员工学习直播等新
技能、接受法律和消防等专业知识培训、赏析
电影、读书讨论等。”总经理郑开颜表示。

同样，70公里开外的象山影视城，花式自
救也在频频上演。26岁的陕西小伙郭姣靠随手
拍的视频在抖音上收割了一波属于自己的小

“流量”。
2019 年 10 月 20 日，郭姣在抖音平台用

“得瑟的小胖子。”账号发布了第一条短视频，
此后的很长一段时间内，只有5000粉丝。

直至疫情发生，他所在的群演工作室从大
年初一开始停工，象山影视城实行封闭化管
理，任何人无法进出，没戏可拍的他开始集中
上传之前拍戏片场和群演生活的视频，每天都
能涨粉一两千。截至目前，他的抖音粉丝数是
4.2万，最受欢迎的一条视频播放量高达1845.7
万次。

“象山影视城对群演有着包吃包住政策，每
个月还能拿两三千元的工资，疫情期间也不例
外。群演工作室的老板们还帮我们统一买菜，
统一配送，我们才不用太去考虑温饱的问题。”

而他们在抖音上发布短视频，一旦播放量
达到5万，还能得到奖励，播放量越多，奖励金
额也就越多，按季度发放。郭姣前三个月就靠
发布短视频赚了3000元，播放量最高的那条视
频给他带来了1000多元的奖励。

据了解，象山影视城内成规模的群演工作
室共有5家，常驻象山的群演合计五六百人，只
要待满15天以上就包吃住，费用由各家群演工
作室分担。

2
花
式
自
救
，
各
有
招
术

象山影视城影视部
协拍经理郑增告诉记者，群
众演员往往流动性极大，以前剧
组和影视公司常反馈象山群众演员人
数少、质量低，出台包吃包住政策也是想
让更多群众演员长期稳定留在象山，也是为影
视公司考虑，替他们减少临时招募群演的压力。

“虽然疫情停工的两个月间，每个群演工作室每月在
吃住上的支出预估超过6万元，但这绝对值得，至少保证
了一复工不用再花时间、花钱去招人、挖人，否则对影视
城而言是一次倒退。”郑增说。

疫情后


